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4.74セミナーの満足度（5段階）

質問：セミナーの視聴に問題はありませんでしたか？
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質問：普段、強圧の圧迫療法を行っていますか？

質問：「いいえ」の場合、理由は何ですか？

はい 29人

いいえ 13人

あまり必要性を感じない

痛みが出そう

合併症が起こりそう

指導に時間がかかる

どのくらいが適切かわからない

どうすればよいかわからない

気が進まない

考えたことがなかった



質問：東レからご紹介した大腿部の圧力を強化した弾性着衣の
対象となるような患者さんがいますか？

質問：むくみゼミナールで取り扱ってほしいテーマは？



・腋窩網症候群のリハビリについてさらに詳しく聞きたかった。

・松原先生の圧迫療法に関する様々な工夫が大変参考になりまし

た。また、工場見学のライブ中継もアトラクション見学のようで

楽しかったです。毎回、内容が充実されており、時間も2時間とほ

どよく楽しみにしています。

・STさんの視点、松原先生の圧迫の工夫、工場見学等 充実した

素晴らしい内容でした。

・弾性着衣について、古いストッキングの重ね履きや同じサイズ

でも会社によって大きさが異なるため試着が大切などとても勉強

になりました。工場の見学も初めてで、手作業が多いことに驚き

ました。ココフィープラスさんの圧迫力2.5のデモ品も楽しみにし

ています。

・古いストッキングの使い方や、暑い時に冷蔵庫に入れるなどの

工夫も聞けて良かったです。

・現在、リンパ浮腫治療からは離れ、訪問看護で浮腫治療をして

いますが、専用のストッキングや包帯がなくても、アイデア次第

では効果が得られる可能性もあることを再確認致しました。

セミナーのご感想（一部抜粋）



・工場見学で、手作業なさってる姿を見て、着衣に対して愛おし

い様な感覚が芽生えた。自分が履くわけではないが、お勧めする

時の気分が違う。日本人体型について、製品の基準は少し古い世

代のものであることや、欧米人とは大腿部の筋肉のつき方が違う

など、気付きがあった。

・学会みたいに堅苦しくなく、気軽に勉強できました。

・費用のこともあるため、ストッキングの重ねばきは実施してま

せんが、古いものの活用ということで参考になりました。・芹澤

先生の具体的な事例、データの活用、自立心へのアプローチなど

とても勉強になりました。

・参加者名の登録変更ができませんでした。画面上に自分が映ら

ないので、名前がどのように表示されているのかも分かりません

。

・難しい男性着衣の選択、今後もテーマに取り上げていただきた

いです。

セミナーのご感想（続き）


